

# 2016年診療報酬改定研究会

◀北阪神地域 診療所向け・開催予定▶

医科 日時 3月24日(木) 14時～

会場 宝塚商工会議所

歯科 日時 3月24日(木) 19時～

会場 伊丹市産業情報センター

※詳細につきましては来月ご案内します。他会場、病院向けにつきましては2月15日付保険医新聞に掲載予定です。

## レクリエーション企画

### 受付を締め切りました。

St.Valentine's day  
ハートの

# チキンラーメン手作り体験



好評につき、受付を締め切りました。お申し込みを受け付けた方には、1月中旬に詳細のFAXをお送りします。

(定員を超えた後にお申し込みいただいた方には、電話でご連絡しています。)

日時 2月11日(祝・木)

場所 インスタントラーメン発明記念館

(大阪府池田市満寿美町 8-25 TEL:072-752-03484 阪急宝塚線「池田」駅から徒歩5分)

兵庫県保険医協会

# 北阪神支部 ニュース

2016年 1月25日号 No.255

発行者 兵庫県保険医協会北阪神支部  
支部長 中井通治

〒650-0024 神戸市中央区海岸通1-2-31  
神戸フコク生命海岸通ビル5階

☎(078)393-1801 FAX(078)393-1802

http://www.hhk.jp/

新年のごあいさつ

## みざる き ざる い ざる なや ざる “見猿 聞か猿 言わ猿 悩ま猿”

北阪神支部長 中井 通治



皆さま明けましておめでとうございます。表題の言葉は、“Three wise monkeys”とも言われます。日光東照宮

の左甚五郎の彫刻が有名ですが、日本固有のものでなく、古代エジプト、インド、中国の論語にも見られ、日本には8世紀ごろ、天台宗の教えに「不見、不聞、不言」とあります。意味は、とかく、人は、自分にとって都合の悪いことや、相手の欠点を言ったりしがちだが、しない方がよいという戒めの言葉です。出雲大社にあった三重塔(現在は養父市に移築)では、4匹目の猿、“悩まざる”が頭を押さえているそうです。

12年前、私は、「医療も介護も『福祉』の世界である。福祉には『哲学』がいる。スウェーデンの福祉には明らかに『哲学』がある。政治とは税金をバランスよく分配することである。ここに『哲学』がいる」と書きました。

日本は、戦後、平均寿命が30年近く延びて、世界一になりました。長寿の遺伝子、公衆衛生の向上、和食を中心とする食事等、原因は多々考えられますが、忘れてならないのは国民が当たり前と思っている保険制度のすばらしさです。公平性、利便性においてこれほどのものはありません。金メダルと誇っても良いものです。性善説に基づく、汗水たらした安い労働力の上に成り立っています。

反面、子どもも大人も、自動車、自動洗濯機の出現によって、土の上を歩かず、木にも登らなくなりました。動物力の低下、すなわち、サルコペニア(筋力の低下)、洋食化による高カロリー摂取で、糖尿病、梗塞性疾患、加齢による癌、認知症の著しい増加です。

この12年間に6回、診療報酬の改定があり、医療の改悪が進んでいます。支払い側の国は、いまだに公共事業、防衛産業に税金を投入して、福祉には税金を投入しないというゼロサムゲームをしています。

人間にあるのは『知恵と哲学』です。学ばない猿は・・・どうしましょう。

今年もよろしくお祈りします。がんばりましょう。



# 新春政策研究会「マイナンバー」 社会保障給付抑制に使われる危険性も

マイナンバーの問題点を解説した  
日弁連情報問題対策委員長の坂本団弁護士



北阪神支部は1月16日、宝塚商工会議所で新春政策研究会「マイナンバー制度の問題点とこれからの考える」を開催。日本弁護士連合会情報問題対策委員会委員長の坂本団(まどか)弁護士が講演し、医師・歯科医師ら11人が参加。

坂本氏は1月から開始されたマイナンバー制度について、政府は、国民の利便性が向上すると宣伝しているが、この効果は疑問とし、便利になるのは行政側であり、徴税強化が一番の目的としていると説明。制度はプライバシー侵害や費用対効果の面から、問題が多いとした。

さらに、政府が「骨太の方針2001」で、「個人レベルで社会保障の給付と負担が分かるように情報提供を行う

仕組み」である社会保障個人会計の構築を打ち出していることを紹介。これは政財界の一貫した要求であり、個人レベルで社会保障の給付を把握し、応分の負担を求めるために個人番号を活用することで、例えば前年の医療給付が大きければ翌年の介護保険給付を削減するなどの年度や制度間での付け替えが可能になることなどを例示。社会保障の理念と相容れない施策が進められる恐れがあると指摘した。

個人番号の提供義務については、事業所は法定調書に従業員や外注先等の個人番号を記載する義務があるが、従業員や外注先等に対して個人番号の提供を義務づけた規定はないため、事業所として、従業員等に義務づけてまで個人番号を取得する必要はなく、提供を受けられなかった経緯を記録しておくことがのぞましいと説明した。また、番号の提供を受けるにあたっては、必要な安全管理措置を講じておく必要があるとした。

国が普及に全力をあげている「個人番号カード」について、取得は任意であり、大した利便性がない一方、悪用された時のリスクが大きい点、個人番号カードが普及しなければ、政府の推進方針への反対の意思表示を示すことにもなるという点から、慎重にすべきであるとした。

質疑応答では、「個人番号カードの申請に今後費用がかかるようになる」と聞いたが、本当か「海外の口座をマイナンバーで調べられないのか」「マイナンバー制度は憲法違反では」など、質問や意見が相次ぎ、坂本氏が、カードの申請には2回目以降費用がかかる、海外口座は日本の主権が及ばないので調べられない、マイナンバー制度を憲法違反と考え全国で違憲訴訟を起こしたなど、それぞれ回答。



懇親会でも議論が盛り上がった

講演終了後は、がんこ宝塚苑で講師を囲んでの懇親会が行われ、研究会で出し切れなかった制度の懸念点や具体的対応について質問、意見など活発に意見公開がされた。



## 幹事会だより

第341回 1月16日(土)宝塚商工会議所 参加 6人

### ◆北阪神支部の会員数と組織率

12/31現在 医科327人(71%)、歯科178人(55%)

### ◆情勢と医療運動対策

①2016年度診療報酬改定の改定率、②消費税の軽減税率と政府の税制改革の問題点などについて、意見交換した。

### ◆当面の支部活動

- ・2月11日(祝・木)レクリエーション企画  
「チキンラーメン手作り体験」(申込締切・4面)
- ・3月24日(木)診療報酬改定研究会(4面)
- ・4月16日(土)職員接遇研修会を開催予定  
お問い合わせはTEL 078-393-1807 小西・横山・小川まで

## 健康情報テレホンサービス

通話料無料 (0120) 979-451



### <1月のテーマ>

- 月曜日 太腿の付け根の鼠径ヘルニア
- 火曜日 外食で気をつけること
- 水曜日 膵臓がんの話
- 木曜日 繰り返す女性の膀胱炎
- 金土日 こどもの発達の遅れ

### <2月のテーマ>

- 月曜日 自然分娩と帝王切開
- 火曜日 歯と歯の間の清掃  
～デンタルフロスと歯間ブラシ
- 水曜日 保険でできる形成外科
- 木曜日 太腿の付け根の鼠径ヘルニア(再)
- 金土日 全身に効く貼り薬



### ☆北阪神支部ニュースへの投稿を募集しています

支部ニュースへの投稿を募集しています。  
日常診療にかかわることや、主張、趣味のお話などお寄せください。

TEL 078-393-1817 / FAX 078-393-1802 e-mail junki@doc-net.or.jp 担当:横山まで